

BOLIVIA - Presencia boliviana en la Conferencia contra la desertificación

Edwin Pérez Uberhuaga, Raíz Bolivia

Jueves 20 de septiembre de 2007, puesto en línea por [Chiara Sáez Baeza](#)

14 de septiembre de 2007 - *Raíz Bolivia* - Una parte de los tres millones de bolivianos que hoy están fuera del país son víctimas del exilio ecológico provocado por la depredación de los recursos naturales, efectuado por quienes se apropian de tierra y territorio que en realidad son de todo el pueblo boliviano, según el ministro del Agua, Abel Mamani.

Mamani hasta hoy ha participado en Madrid en la VIII Conferencia de Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación, en la que exhortó a que Naciones Unidas considere el agua como un derecho humano fundamental y al mismo tiempo aclaró que el gobierno de Evo Morales sigue contando con el apoyo popular para las transformaciones que realiza.

Bolivia, uno de los países con mayores recursos naturales y bio diversidad, tiene nueve millones de habitantes, pero en las últimas décadas ha sufrido la salida de casi tres millones dentro de los exilios políticos, económico y últimamente ecológico.

El país de poco más de un millón de kilómetros cuadrados, ha sido escenario de "guerras del agua" que provocaron la salida de empresas transnacionales y el cambio de presidentes.

Mamani dijo que hay grupos que concentran inmensas tierras fértiles, otros explotan los minerales, los hidrocarburos y que no permiten que el resto de los bolivianos tenga una participación en los ingresos que perciben.

"Son grupos claramente identificados y son los mismos que hoy provocan el clima de malestar dentro de Bolivia y que fuera del país expanden rumores sobre un posible derrocamiento de Evo Morales", dijo Mamani, que hace años participó en las movilizaciones para que el agua no sea privatizada ni tenga precios muy elevados en la ciudad de El Alto.

En una comunicación telefónica con Raíz desde Madrid, el ministro dijo que muchos bolivianos escogieron el camino de la migración porque se dieron cuenta que los recursos naturales, de los que son propietarios, son explotados.

Advertencia

El ministro, en la conferencia en la que participaron más de 2.000 personas de casi 200 países, el jueves lanzó una advertencia al mundo que existen instancias y personas que destruyen, os quitan y quitaran a nuestros hijos el derecho a vivir en un mundo en armonía.

Informó que el 44 por ciento del territorio boliviano está en proceso de desertificación en diferentes etapas y que, dentro de ese 44 por ciento, el 77 por ciento es habitado por gente que sufre las consecuencias de la carencia de agua o que está contaminada por el desarrollo industrial indiscriminado.

El gobierno boliviano hace poco logró que la Organización de Estados Americanos (OEA) declare al agua como un derecho humano, y ahora busca que Naciones Unidas adopte

la misma decisión.